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平成３０年度第３回保育園運営協議会議事録 

 

 日   時  平成３１年２月２１日（木）午前１０時００分から 

 場   所  日進市立図書館 ２階第会議室 

 出 席 者  伴律子委員、小池史子委員、南千景委員、古川有里委員、木原順子委員 

妹尾浩和委員、石垣儀郎委員、斎藤多輝子委員 

 欠 席 者  髙木式雄委員 

事 務 局  伊東こども福祉部長、與語こども課長、榊原課長補佐、井筒係長、伊藤主査 

 傍聴の可否  可 

 傍聴の有無  有 

 次   第  １．あいさつ 

        ２．報告事項 

        （１）平成３１年度保育園等利用申込み状況について 

        （２）平成３１年度開設園について 

・幼保連携認定こども園 香久山幼稚園 

・マミーベア保育園あかいけにし 

・たんぽぽ保育園かぐやま南 

（３）幼児教育無償化について 

（４）平成３２年度以降の開設園について 

３．その他 

 

発 言 者 発   言   内   容 

こども課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

会長 

 

ただいまから、平成３０年度第３回日進市保育園運営協議会を開催いた

します。よろしくお願いいたします。 

 議題に入る前に資料の確認をさせていただきます。事前に資料１、資料

２、資料３、資料４を送付させていただいています。また、本日、資料を

１枚追加させていただいていますがお手元にありますでしょうか。他に第

２回運営協議会で利用案内や施設一覧の作製を進めていくとお伝えさせて

いただいていましたが、作成した案内、一覧を今回配布させていただいて

います。 

 それでは、議事進行につきましては会長にお願いしたいと思いますので

よろしくお願いいたします。 

 

（会長あいさつ） 

 

本日、髙木式雄委員から欠席の連絡をいただいております。 

また、会議に先立ちまして、本日、傍聴者がいらっしゃいます。傍聴を
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各委員 

 

会長 

 

 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

会長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

委員 

許可したいと考えておりますが、いかがでしょうか。 

 

 （同意） 

 

それでは傍聴を許可いたします。 

 

（傍聴者入室） 

（傍聴者への注意事項説明） 

 

それでは、報告事項（１）平成３１年度保育園等利用申込み状況につい

て事務局から説明をお願いします。 

 

各保育施設の平成３１年度保育園等利用申込み状況について 

（資料１により説明） 

・平成３０年１２月の当初審査結果 

（各保育施設の年齢別の受入枠、受付数、決定数、残り枠） 

（資料２により説明） 

・平成３１年１月審査後の４月～９月在園予定者数、及び残り枠 

 

ありがとうございました。 

ただいまの報告事項につきましてご意見、ご質問はありますか。 

 

今回、３歳児の残り枠が少ない理由はなんでしょうか。 

２歳児の進級によって、３歳児の残り枠が少なくなっているのか、それ

とも、市外から若い世帯の転居者によって新規３歳児の申込みが多く、３

歳児の残り枠が少なくなっているのか、分かれば教えてください。 

 

２歳児から３歳児への進級児童というのは、年によって大きな差という

のはありません。 

今年度は昨年度と比べ申込みの人数自体が多くなっています。昨年度は

転園を除いて当初審査対象人数が１１８名ですが、今年度は１８２名にな

っています。なぜ保育園に申込みをしたのかの理由までは確認していませ

ん。 

 

ありがとうございます。 

 

３歳児の申込み人数は想定外の人数だったのでしょうか。 
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事務局 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

 

 

昨年度までは、３歳児については園を選ばなければどちらかの園に案内

できる可能性がありました。 

 

待機児童数はどのような状況になりますでしょうか。 

 

毎年、待機児童調査は年２回、４月と１０月に行われておりますが、平

成３０年１０月調査では３歳児の待機児童はおりません。 

 今年度は受け入れ枠１８０名に対して、受け付け数２１１名おり、受け

入れ枠を超えた申込みが当初審査の段階であったということになります。 

 

３月に異動が決まった方などは、子どもがいると入れる園がないという

ことになりますか。 

 

当初受け付けの段階で、日進市への転入が決まっていて申込みをされる

方もいますが、急遽決まった方についてはありえる状況になります。 

 

受け付け数について、昨年度が７２２名で今年が８４４名で１２２名の

増加となっていますが、これについて少し補足説明させていただきます。

香久山保育園が幼保連携認定こども園への移行に伴い、３歳児から５歳児

までの保育認定の枠を増やしていただいています。今まで、幼稚園の利用

は日進市への申込みは必要ありませんでしたが、保育認定で利用しようと

する場合には、日進市へ申し込みをする必要がでてきました。そのため単

純に昨年と今年度を比較することは少し難しいものがある。３歳児枠に関

しては、日進市としては今まで０～２歳児の待機児童のために小規模保育

の開設を増やしてきた。そうすると小規模保育は２歳児で卒園のため、３

歳児の受け入れ・受け付け枠を増やしていかなければならないというニー

ズの高さが出てきている。ここ５～６年の間で民間保育所の開設も増やし

ており、今後も保育所の開設を進めていくので、３～５歳枠の確保に関し

ても着実に進めていく。 

 

特にないようでしたら、次に進みます。 

報告事項（２）について説明をお願いします。 

 

 平成３１年４月から幼保連携型認定こども園「香久山幼稚園」、小規模保

育事業所２園「マミーベア保育園あかいけにし」「たんぽぽ保育園かぐや

ま南」開園予定。 
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会長 

 

会長 

 

 

 

事務局 

 

 

会長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

会長 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

事務局 

 

 

会長 

 

委員 

 

 

事務局 

報告事項（２）について、ご意見、ご質問はありませんか。 

 

保育所を増やすにあたって、ニーズ調査を具体的に行っているのか。行

っているならどういう要望があるのか。今後の予測や検討課題があれば教

えてほしい。 

 

本年度、ニーズ調査を行っており今後分析して保育の方向性に活かして

いく状況です。 

 

それでは、報告事項（３）幼児教育無償化についてお願いします。 

 

（資料４より説明） 

・対象者・対象範囲等について 

・財源について 

・就学前の障害児の発達支援について 

・実施時期について 

 

報告事項（３）について、ご意見、ご質問はありませんか。 

 

就学前の障害児の発達支援について、園に通園しているが、週に 1・2日

こども発達支援センターに通っている場合、園もこども発達支援センター

もどちらも無償化の対象になるということでよいか。 

 

どちらも無償化の対象になる。 

 

それでは、報告事項（４）平成３２年度以降の開設園についてお願いし

ます。 

 

保育所「（仮称）あかいけみのて保育園」、幼保連携型認定こども園「和

合あかつき幼稚園」を平成３２年４月開園予定。 

 

報告事項（４）について、ご意見、ご質問はありませんか。 

 

認定こども園に関しては、各園側からの要望なのか、市からの認定こど

も園の必要計画数があっての働きかけなのか。 

 

園側と、市からのすりあわせである。市の必要な保育量の確保という中
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委員 

 

 

事務局 

 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

 

会長 

で認定こども園は重要であるという認識は間違いない。 

 

需要として、幼稚園より保育園の方が高まっているという前提を受けて

ではないのか。 

 

幼児教育無償化の流れを受けて、３歳児以上の保育園のニーズが高まる。

３２年から開設される保育施設により、３歳児以上としての保育の枠が拡

充する。全体として利用しやすい保育環境を提供できると考えている。 

 

企業主導型保育施設は認可外施設になり、企業がしているため、社員の

ための施設という認識でよいか。 

 

企業主導型保育施設は認可外施設になる。企業が自らの従業員のために

開設する保育施設である。ただ、地域枠という、従業員以外の地域のお子

さんを受け入れる枠がある。掲載のある４施設については、地域枠を設け

ている施設である。 

 

定員は決まっているのか。 

 

地域枠の定員はあるが、今人数はわからない。中には従業員のお子さん

しか預かりません。という施設もあるが、掲載している施設においては従

業員以外の地域のお子さんを受け入れる施設である。 

 

企業が、従業員のお子さんだけを対象にするのか、地域のお子さんも含

めて対象にするのか選べるということか。基本的に０～２歳を対象にして

いるのか。０～５歳までを対象にしているところもあるのか。 

 

今あるところは、０～２歳を対象としている。キッズオリーブのみ、一

時保育のみ要相談としている。 

 

３２年から開設する施設の主体は市であり、計画があって、委託をする

ということか。 

 

待機児童解消を目指して計画していく中で、保育の提供量は除々拡大し

ていくので、位置づけとしてはそういったところである。 

 

その他について事務局より何かありましたらお願いします。 
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事務局 

 

会長 

 

 

 

各委員 

 

会長 

 

 

課長 

 

 

 

 

 

 

 

部長 

 

課長 

 

公募委員の募集について 

 

ありがとうございました。 

平成３０年度最後の協議会になります。委員の皆様からひと言ずつごあ

いさついただきたいと思います。 

 

（各委員あいさつ） 

 

（会長あいさつ） 

ありがとうございました。 

 

長時間に渡り、また様々なご意見をいただきありがとうございました。

いただいたご意見の回収に向けて取り組んでいきたいと考えています。平

成３１年度の運営協議会の中で提案をさせていただきながら、よりよい方

向に進めていければと考えておりますので、またご協力頂ければと思いま

すのでよろしくお願いいたします。 

今回が平成３０年度最後の運営協議会となりますで、こども福祉部長か

らあいさつさせていただきます。 

 

（こども福祉部長あいさつ） 

 

これをもちまして本日の協議会は閉会とさせていただきます。 

ありがとうございました。 

 

（ １１時００分閉会 ） 

  会議の経過を記載し、相違ないことを証するため、ここに署名する。 

 

   

 


